En entrevista, Carolina del Ángel Cruz, consejera del IECM y presidenta de la Comisión de Debates, habló del primer debate entre los candidatos a la jefatura de Gobierno.

(2024-03-04), Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 23 a 23:30, Paola Barquet, (Entrevista) - 23:12:39, Duración: 00:05:53 Precio \$152,496.00

PAOLA BARQUET, CONDUCTORA: Ahora, hagamos este esfuerzo de acercar la lupa también a nivel de la capital del país, porque se están preparando por supuesto igualmente aquí los candidatos quienes van a participar en algunos debates organizados por el INE y para hablar justamente sobre el tema, hoy en la noche nos acompaña ya Carolina del Ángel Cruz, presidenta de la Comisión de Debates de este Instituto Electoral de la Ciudad de México. Bienvenida.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, PRESIDENTA COMISIÓN DE DEBATES IECM: Gracias, Paola, gracias. Gracias por el espacio.

PAOLA BARQUET: Bueno, primero, lo que sabemos hasta ahora es que este encuentro oficial a la Jefatura de Gobierno, el primero de ellos va a ser el 17 de marzo a las 8 de la noche, pero nos gustaría entender un poco el contexto en el que se va a dar, el lugar, los temas que se van a tratar.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, pues mira, tenemos ya en una primera definición, como bien lo mencionabas, la fecha, la hora, domingo 17 de marzo 8 de la noche. El en dónde está en una licitación pública que se concluye el día de mañana, el día de mañana ya podremos estar en posición de decir en dónde se va a transmitir, quién va a ser la empresa que nos va a apoyar con la puesta a disposición de la señal para todas las televisoras y radiodifusoras.

Los temas también están por definirse, a partir de las posturas de los partidos políticos, que debo decirte, pues son los que están de auge en la ciudad, las propuestas que están en la mesa son varias, son más de diez, entre ellos agua, seguridad, violencia contra las mujeres, y así tenemos muchos temas de los que, de los cuales apenas estaremos definiendo en esta semana.

Pero lo que hoy ya tenemos también, y creo que eso es muy importante para la gente, quiénes van a moderar este primer debate, que de una primera instancia se había acordado de que fueran dos personas moderadoras, de preferencia un hombre y una mujer, y así lo logramos.

Y la moderación va a estar a cargo de dos, una mujer, un hombre, Víctor Hugo Michel, entiendo yo es muy conocido también de tu, de la televisora y también Blanca Becerril, serán las dos personas que estarán moderando el primer encuentro el 17 de marzo. Un encuentro que estamos considerando hacer alrededor de hora y media.

PAOLA BARQUET: Bien, platíquenos entonces un poco más a propósito del formato y por supuesto en dónde se va a transmitir para las personas que quieran seguirlo.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues mira, la transmisión va a ser en toda la Ciudad de México, de entrada, los canales de televisión pública por norma tienen que transmitir los tres debates de jefatura de gobierno. Sin embargo, pues sabemos que el Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene claro que la gente se mueve en muchos aspectos, en muchos escenarios para ver este tipo de contiendas, no sólo la televisión abierta, también internet, redes sociales, plataformas de los propios medios de comunicación.

Entonces, en muchos espacios, las redes sociales del Instituto Electoral de la Ciudad de México, YouTube es una herramienta muy utilizada por la ciudadanía en general. Y reitero, una empresa que gane la licitación estará transmitiéndolos también desde sus propios canales. Hoy son tres las que están participando. No quisiera

adelantarme por cuestiones obviamente legales, pero son tres grandes empresas las están participando de este proceso que se definirá el día de mañana.

PAOLA BARQUET: Bien, el diputado Royfid Torres había propuesto que esto fuera pues de carácter obligatorio para los tres candidatos y entiendo que el instituto dijo pues mejor no van a ser obligatorios. Cuéntanos un poco sobre esto.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues mira, no es que no quisiéramos, es que la ley de la Ciudad de México no dice que sean obligatorios. Vimos un poco ocioso poner una obligatoriedad en un acuerdo que no tenga sustento legal, porque, además, al no estar obligados en la norma, no existe una sanción por no asistir. Más bien el instituto, el Consejo General abogó por el compromiso de las candidaturas así presentarse, no podíamos ir más allá de lo que decía la ley.

Y pues hacemos votos porque el Congreso de la Ciudad de México regule esta obligatoriedad también para las candidaturas, porque creo que todo mundo, bueno, parece que hay muchas voces, entre ellas la mía de forma personal, no hablando en nombre del instituto, y creo que sí deberían ser obligatorios, pero necesitamos una norma que así lo diga, un acuerdo de Consejo General carecería de esta fuerza coercitiva, si obligamos y no hay una sanción para el caso de que no asistan, no tiene razón de suponerlo.

PAOLA BARQUET: Claro, tendría que ser vinculante. Y, por último, nada más preguntarle sobre los otros dos debates, que algunos pensábamos iban a, seguramente iban a darse, pero luego también se entendió que era una posibilidad que esto no ocurriera.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: No, no, no, sí se van a llevar a cabo tres debates. Este instituto tiene que organizar tres. Estamos, la fecha, digamos que vamos caminando paso a pasito para ir acorde a las propias necesidades de las campañas y de la ciudadanía.

Sí van a hacer tres, el acuerdo que tenemos es que son tres meses de campaña a jefatura de gobierno y la intención es que sea uno, el de marzo ya está dada la fecha, 17 de marzo, y estaremos buscando de preferencia domingos de abril y de mayo. Entonces no, sí son tres, pero además estaremos organizando en total 55 debates en la Ciudad de México. Entonces, debates vamos a tener muchos y sí los tres de jefatura de gobierno.

PAOLA BARQUET: Perfecto. Pues muchísimas gracias, Carolina del Ángel Cruz, presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Vamos a estar pendientes, porque nos dices, todavía van a ver actualizaciones, así que, por ahí le estaremos molestando si nos permite. Gracias.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Siempre a la orden. Muchas gracias, Paola.

CEAO